

Cardiólogo Fernando Lanas es académico de la U. de La Frontera (UFRO):

# Médico nacional es llamado por la OMS para crear el plan mundial sobre salud cardiovascular

Es el único sudamericano convocado para elaborar nuevas estrategias que buscan mejorar el tratamiento del infarto y del accidente cerebrovascular.

JANINA MARCAÑO

A través de una carta, el cardiólogo chileno Fernando Lanas supo hace poco que había sido convocado por la Organización Mundial de la Salud (OMS) para ser parte de una labor que involucra mejorar la salud de millones de personas.

La institución lo llamó para conformar el comité de expertos internacionales que elaborará la nueva estrategia global para el tratamiento del infarto y el accidente cerebrovascular.

La instancia no es menor. Ambas patologías están entre las principales causas de muerte en Chile y el mundo, por lo que constituyen una línea de trabajo prioritaria para la OMS.

Y Lanas es el único sudamericano convocado para esta tarea, que busca elaborar nuevos lineamientos para los ministerios de salud de los países y así mejorar el tratamiento de los pacientes.

"Me siento muy bien. Por un lado es un gran honor, pero más allá de eso, esto es una oportunidad de hacer algo útil por la humanidad", dice Lanas.

"Ya hay mucho conocimiento sobre cómo prevenir el infarto al miocardio y el accidente cerebrovascular, pero ahora el objetivo es cerrar las brechas para evitar la muerte y la invalidez en quienes les ocurre, que son la consulta precoz, porque la gente llega tarde a los servicios de



El médico Fernando Lanas está en el comité de expertos de la OMS con otros once especialistas internacionales del mundo de la cardiología.

salud, y también el conocimiento de los equipos de trabajo sobre qué hacer para un tratamiento rápido y oportuno. Son cosas que Chile tiene bien implementadas, pero no es el caso de todos los países", comenta.

Lanas es especialista en medicina interna y cardiología, máster en Epidemiología Clínica por la Universidad de Pensilvania (EE.UU.) y doctor en Investigación Biomédica por la U. Autònoma de Barcelona, España.

Actualmente es profesor titular de la Universidad de La Frontera, subdirector del CIGES y del Centro de Responsabilidad Cardiovascu-

lar del Hospital Dr. Hernán Henríquez Aravena (Temuco).

Lanas fue presidente de la Sociedad Chilena de Cardiología y es miembro del Colegio Americano de Cardiología (EE.UU.) y de la Sociedad Europea de Cardiología. Además ha participado en múltiples proyectos de investigación de Fondecyt, FONIS e internacionales, como en la Fundación Rockefeller, tanto como investigador principal como coinvestigador. Con ello, acumula 265 publicaciones en revistas científicas.

También ha participado en múltiples estudios epidemiológicos y en-

sayos clínicos internacionales, para fármacos cardiovasculares, y últimamente, en el ensayo clínico de la vacuna CanSino contra el covid-19.

Luis Sepúlveda, director de la Sociedad Chilena de Cardiología y cardiólogo de Clínica Alemana, comenta: "Hay varias cosas que pesan en la carrera del doctor Lanas para que haya sido llamado, como que es un investigador reconocido mundialmente en el área cardiovascular, además de su expertise como clínico, pero además es relevante que haya ocupado múltiples cargos en sociedades internacionales de cardiología con prestigio".

Víctor Rossel, cardiólogo en el Instituto Nacional del Tórax y académico de la U. de Chile, dice: "Lanas tiene una trayectoria muy destacada donde reúne una cantidad significativa de méritos a nivel nacional e internacional. También pienso que ha pesado mucho su labor como investigador para haberlo convocado para esta importante comisión".

El doctor Lanas ya asistió a una primera reunión con otros expertos convocados por la OMS y que se realizó en New Orleans (EE.UU.) a inicios de marzo. "Deberíamos tener el documental base listo este año. Y luego seguramente seguirán otros más detallados en función de las realidades de los distintos países", puntualiza.